


DIVE INTO THE 
MYSTERY OF SCIENCE!
The front of our poster features a photo of Jeremy Stewart, the National 
Diving Safety Co-ordinator for Fisheries and Oceans Canada (DFO).  The photo
is by Paul Nicklen, a Canadian photo-journalist and regular contributor to
National Geographic Magazine. The two divers were exploring shifting masses
of multi-year ice as part of an international survey that covered an extensive
area of the mainly uncharted Canada Basin of the Arctic Ocean.

Check out our Science Feature Stories and
Multimedia Presentations 
DFO Science publishes feature stories and multimedia shows online about
research in the Arctic, our knowledge of ocean processes and climate change
and dozens of fascinating topics from sea to sea to sea.  Learn about life as an
ocean scientist today, and in the past, at: www.dfo-mpo.gc.ca/science/
Publications/publications_e.htm.

You can also subscribe online.

Please take the dive into the mystery of science and explore along with our
scientists.  There is a new science feature story posted almost every week on
the science main page of the DFO website, www.dfo-mpo.gc.ca/ science, or
head straight to our index and dive in: www.dfo-mpo.gc.ca/science/
Publications/article/index-eng.asp.

Explore Canada with Champlain!
For the 400th anniversary of the founding of Quebec, the
Canadian Hydrographic Service (CHS) produced a
commemorative chart illustrating the travels of Samuel de
Champlain in New France from 1603 to 1615. The richly detailed
chart is available from authorized marine chart dealers across
Canada for $14.95. See also: www.dfo-mpo.gc.ca/science/
Publications/article/2008/23-09-2008-eng.htm.

Deep understanding
In the 1600s, Champlain relied on basic tools like the astrolabe to chart
his course.  Today, hydrographers of the CHS use satellites and
multibeam technology to map Canada’s waterways and provide high
quality digital navigational products. The CHS surveys and charts
Canada's 243,792 kilometres of coastline (the longest of any country in
the world) and delivers up-to-date, timely, and accurate hydrographic
publications.  For more information on CHS, its services, charts and
publications, go to: www.charts.gc.ca.

The Integrated Science Data Management (ISDM) division of the
CHS assembles, manages and shares data from our oceans –
everything from tide and water levels to contaminants affecting
marine life and their habitats.  ISDM also plays a key role in
the international Argo floats project that you can monitor
online.  Learn more at: www.meds-sdmm.dfo-
mpo.gc.ca/isdm-gdsi/index-eng.html.

Science that Matters
Research published by DFO is subject to a rigorous peer review
process.  To see the latest in our scientific reports and learn more about
the Canadian Science Advisory Secretariat, visit: : 
www.dfo-mpo.gc.ca/csas/Csas/ Home-Accueil_e.htm.

For even more science online, don’t forget to visit 

www.science.gc.ca

PLONGEZ DANS LE
MYSTÈRE DES SCIENCES!
Sur notre affiche, on voit une photo de Jeremy Stewart, coordonnateur national
du Programme de sécurité en plongée du ministère des Pêches et des Océans
(MPO). La photo a été prise par Paul Nicklen, reporter-photographe canadien et
collaborateur régulier du magazine National Geographic. Les deux plongeurs
exploraient la dérive des masses de glace ancienne dans le cadre d’une étude
internationale portant sur une vaste superficie du bassin canadien de l’océan
Arctique non encore cartographié.  www.dfo-mpo.gc.ca/science.

Soyez à l’affût de nos articles scientifiques
vedettes et présentations multimédias
Le Secteur des sciences du MPO publie des articles vedettes et offre des
présentations multimédias en ligne sur la recherche dans l’Arctique, les
dernières découvertes scientifiques sur les phénomènes océaniques et les
changements climatiques, et une foule d’autres sujets fascinants, d’un océan à
l’autre. Pour en apprendre davantage sur la vie des océanographes
d’aujourd’hui et remonter le temps, rendez-vous à www.dfo-mpo.gc.ca/
science/Publications/publications_f.htm.

Nous vous invitons à accompagner nos scientifiques dans leurs explorations et
à vous instruire avec eux. Nous affichons régulièrement des articles vedettes
sur la page d’accueil du Secteur des sciences de notre site Web (www.dfo-
mpo.gc.ca/science), mais vous pouvez aussi consulter directement l’index et

plonger dans www.dfo-mpo.gc.ca/science/Publications/article/
index-fra.asp, ou encore vous abonner en ligne.

Explorez le Canada en compagnie 
de Champlain!
Pour le 400e anniversaire de la fondation de la ville de Québec,
le Service hydrographique du Canada (SHC) a réalisé une carte
commémorative des expéditions de Samuel de Champlain en
Nouvelle-France de 1603 à 1615. Cette carte enrichie d’une foule

de détails historiques est disponible au coût de 14,95 $ auprès
des dépositaires autorisés de cartes marines partout au Canada.

Rendez-vous également à www.dfo-mpo.gc.ca/science/
Publications/article/2008/23-09-2008-fra.htm

Pour en savoir plus
Au XVIIe siècle, Champlain utilisait des instruments rudimentaires, tel

l’astrolabe, pour cartographier son itinéraire. De nos jours, les
hydrographes du SHC font appel aux satellites et à des sondeurs
multifaisceaux pour faire le tracé des fonds des cours d’eau du
Canada et produire des aides à la navigation électroniques de qualité.

Le SHC cartographie les 243 792 kilomètres du littoral canadien (le
plus long du monde) et offre des publications hydrographiques exactes

et à jour. Pour en apprendre davantage sur le SHC, ses services, ses cartes
et ses publications, rendez-vous à www.charts.gc.ca.pub/fr/.

La Division de la gestion des données scientifiques intégrées, qui
relève du SHC, recueille, gère et transmet les données sur les

océans qui baignent le Canada – depuis l’amplitude des marées
jusqu’aux niveaux des eaux, en passant par les polluants qui
ont des répercussions sur la vie marine et l’habitat des
espèces. Cette division joue également un rôle de premier
plan dans le projet international Argo, qui utilise des
profileurs dérivants, que vous pouvez suivre en ligne. Pour
en apprendre davantage, rendez-vous à www.meds-
sdmm.dfo-mpo.gc.ca/isdm-gdsi/index-fra.html.

Une démarche scientifique rigoureuse
La recherche publiée par le MPO est soumise à un comité de lecture

composé de spécialistes du domaine. Pour consulter nos derniers
rapports scientifiques et en apprendre davantage sur le Secrétariat canadien de
consultation scientifique, rendez-vous à www.dfo-
mpo.gc.ca/csas/Csas/Home-Accueil_f.htm.

Vous êtes avide de connaissances scientifiques en ligne? Rendez-vous à 

www.science.gc.ca
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